
Jahresbericht Präsident 2024 
 
Werte Leserinnen und Leser 
Nun ist es bereits mein zweiter Jahresbericht als Präsident, den ich präsentiere. 
Ein spannendes, intensives und vor allem erfolgreiches Vereinsjahr schliesst sich. 
 
Sportliches 
Die Resultate und Highlights könnt ihr aus den separaten Berichten des Nachwuchsbetreuers und des 
Sportchefs entnehmen. Doch eins kann ich euch nicht vorenthalten: 
Der Aufstieg unseres A-Teams in die NLB. Diese phantastische Leistung und dieses tolle Erlebnis dürfen 
mehrmals erwähnt werden! 

 
 
Waldfondue 
Auch dieses Jahr starteten wir traditionell beim Waldhaus Büren zum Hof mit 
einem feinen Fondue und allem was dazu gehört. Vielen herzlichen Dank an 
Hans Häni und Res Sieber mit ihren Helfern. 
 
Hauptversammlung 
Nach 30 Jahren als Finanzchef und in weiteren Funktionen, durften wir Renatus 
Graf mit der Ehrenmitgliedschaft aus dem Vorstand verabschieden. Eine sehr 
lange Zeit, welche «Rünzu» ohne Fehl und Tadel geprägt hat. Vielen herzlichen 
Dank! 
Auch Thomas Schwab und Andreas Jakob wurden für ihre Lebenswerke mit der 
Ehrenmitgliedschaft geehrt, ein grosser Dank an euch. 
Robin Schürch und Christian Hostettler agieren neu im Vorstand. 
 
Mit viel Freude und Zuversicht durften wir Melina Blümli, Yves Schürch, Yannik 
Hofer und Jan Dujinmeier in unseren Verein aufnehmen. 
 
 
Platzvorbereiten 
Wir konnten mit grosser Beteiligung alles betriebsbereit erstellen. 
Zu Beginn konnte man den Bock nicht setzen, da die rot-weisse Latte nicht 
gesehen wurde…. 



 
Projekt Laube 
In vier Schritten wurde dieses Jahr unter der Leitung von Thomas Schwab unsere Laube aufgewertet. 

1. 3 Holzrahmen mit Plexiglas montiert 
2. 2 rollfenster.ch montiert 
3. die Zwischenräume der Laubenbretter geschlossen 
4. 2 Schiebetüren montiert 

 
Diese Investition hat sich bei diesem unterschiedlichen Wetter mehr als ausbezahlt. Nun können wir der 
Witterung angepasst mehr oder weniger öffnen.  
 

 
 
 
Projekt Zelt 
Von unserem langjährigen Zeltbauer Teuscher, Aefligen, übernahmen wir ein Festzelt und Zubehör. Nun 
können wir unser Dorffest oder andere Anlässe selbst gegen Sonne und Regen schützen. 

 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dorffest 
Auch dieses Jahr durften wir vom Wetterglück profitieren. Zahlreiche Besucher konnten bei Speis und Trank 
gemütliche Gespräche führen und alte Bekannte treffen. Dies ist eben an einem solchen Fest noch möglich! 
Unsere tollen Vereinsmitglieder und freiwilligen Helfer steuerten auch einen grossen Beitrag bei, dass diese 
Ausgabe zu den Top-Drei in der Bestenliste eingereiht werden kann. 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
HornusserEvents auf dem Hornusserplatz 
Auch in dieser Saison waren es 10 Gruppen, welche unseren geliebten Sport selber ausprobieren wollten. 
Wir und die Besucher hatten jeweils einen Riesenspass, tolle Menschen auf beiden Seiten. 
Fast Jede/Jeder konnte einen Erfolg verbuchen. Es ist wichtig, unseren Sport bekannter zu machen. Wir 
tragen einen Teil dazu bei. 
6 dieser Gruppen konnten wir dank dem Restaurant Löie Fraubrunnen begrüssen. Vielen Dank dafür Kevin! 
Dank unserer flexiblen und tüchtigen Vereinsmitglieder ist dies überhaupt möglich, vielen herzlichen Dank! 
Dazu war das Hornusserhaus noch 15-mal vermietet. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Ausserordentliche Hauptversammlung 19.09. 
Vor allem wurde die geplante Neueinkleidung unter Dach und Fach gebracht. Dies gelang sehr gut. 
 
 
Schlusshornussen 
Bei schlechtem Wetter traf sich eine ordentliche Anzahl Hornusser zum Hornussen. 
Anschliessend luden wir auch alle DorffesthelferInnen ein. Somit genossen ca. 75 Personen das feine 
Raclette von der Dorfchäsi Utzenstorf. 
 



 
Wald- und Holzhornussen in Büren 
Wahnsinnig tolle Auszeichnungen konnten Remo und Raphael den zahlreichen Hornusser bieten. 
Es war ein überaus gelungener Anlass. 
 

 
 
 

 
 
Todesfälle 
Wir erfuhren vom Hinschied unseres ehemaligen Mitgliedes Alfred Eggli. 
Etwas später mussten wir von unserem ehemaligen Stammlokalwirt Georges Herzog Abschied nehmen.  
Am 11. September durfte unser 90-jähriges Ehrenmitglied Franz Schneider für immer einschlafen.  
Wir behalten unsere Kammeraden in einem ehrenden Andenken. 

 
Neueinkleidung  
In einer Projektgruppe mit Tanja Hostettler, Beat Schürch, Walter Tüscher, Marc Steiner, Dominique Schürch 
und meiner Wenigkeit, setzten wir viele Vorschläge und Wünsche um. Mit Christen Sport, Wiler b.Utzenstorf, 
fanden wir den geeigneten Partner. 
Fast 700 Artikel wurden bestellt und sollen bis im Frühling 25 geliefert werden. 
Wir freuen uns darauf. Gleichzeitig konnte auch die Finanzierung durch eine Vielzahl von Sponsoren 
gesichert werden, Danke tuusig! Vielen herzlichen Dank an die Gruppenmitglieder, es war enorm spannend 
und toll.  



 
 
Sponsoren 
Wir geniessen in der Region eine hohe Anerkennung. Viele Firmen unterstützen uns schon eine lange Zeit 
grossartig. 2025 – 2029 wird nun eine neue Periode stattfinden. Erfolgreich konnten fast alle bestehenden 
Sponsoren gehalten werden und dazu noch neue gewonnen werden. 
Dafür möchten wir uns ganz herzlich bedanken. 

 
Hornusserfeste 2026 
Nun wurden schon vier Sitzungen abgehalten. 
Im Moment läuft die Sponsorensuche, vorerst für die «grösseren» Sponsoren. 
Die Schlüsselpositionen konnten alle besetzt werden. 
Der Bedarf an HelferInnen ist soweit klar und es wurden einige regionale Vereine zur Mithilfe angefragt. 
Dazu benötigen wir noch eine grosse Anzahl freiwilliger HelferInnen. 

Das Ok-Bau beim Abstecken des Festgeländes 
 
 

Fazit der Saison 
Das im letzten Bericht erklärte «5-Säulen-Prinzip» wurde in diesem Jahr noch gestärkt und wir stehen auf 
soliden 5 Beinen. 
 
Zum Glück mussten rund um den Verein keine grösseren Probleme gelöst werden.  
 
Mit den genannten Projekten sind die meisten bis Ende 2026 stark gefordert. Einige müssen da sicher auch 
noch ihren Teil beisteuern. Auf viele Schultern verteilt sich die Arbeit besser. 
 
Ich danke allen von Herzen die einfach mitmachen, anpacken, helfen,.. es lohnt sich! 
 
Wir können uns auf die kommende Saison freuen, welche wieder mit spannenden Projekten und verstärkten 
Teams wartet. 
 
Euch allen wünsche ich einen schönen Winter, gute Gesundheit, viel Glück und bis bald auf dem 
Hornusserplatz! 
 
Euer Martin Schwab, Präsident, im Dezember 2024 
 



 
 
Das Feuer brennt! An einem Tag im Januar wird dieses Feuer uns in einer anderen Art ganz stark begegnen…. 
Allez Büre! 


